

## Commemoration - Olivier Giscard d'Estaing

## L'INSEAD en deuil après la disparition de son premier Doyen et fondateur, Olivier Giscard d'Estaing.

## Communiqué d'Ilian Mihov, Doyen de l'INSEAD

C'est avec une profonde tristesse que je vous annonce le décès d'Olivier Giscard d'Estaing, l'un des fondateurs de l'INSEAD. Son approche de l'enseignement dans ce domaine a véritablement constitué la pierre angulaire de l'INSEAD que nous connaissons aujourd'hui.

En ces moments difficiles, nos pensées vont à la famille Giscard d'Estaing. Ensemble, nous portons le deuil d'un leader et d'un précurseur, d'un pionnier de l'enseignement du management et d'un membre cher de notre famille INSEAD.

Olivier a rejoint le projet INSEAD alors que l'école n'en était encore qu'au stade de l'idée dans l'esprit de Georges Doriot. C'est à la Harvard Business School qu'Olivier a rencontré Georges Doriot pour la première fois. Au cours de l'été 1956, les deux hommes se sont rencontrés à Paris pour discuter de l'idée de Doriot. À l'époque, Olivier enseignait à l'Institut d'Études Politiques où il avait créé le premier cours de commerce. Fervent partisan de l'enseignement du management, il a immédiatement saisi cette occasion de donner corps à cette conception novatrice.

Outre sa participation à la fondation de l'école, Olivier a été nommé Directeur des études peu de temps après sa création, faisant de lui le premier Doyen de l'INSEAD. Il a occupé cette fonction jusqu'en 1963, date à laquelle il a été nommé Directeur Général de l'école, poste qu'il a occupé jusqu'en 1966.

Olivier a joué un rôle déterminant dans presque toutes les facettes de la concrétisation de l'idée originale de l'INSEAD : élaboration de procédures opérationnelles et de plans de cours, recherche et obtention de locaux, recrutement de professeurs de premier plan et d'étudiants de haut niveau. Pendant son mandat de Directeur, il a également organisé le déménagement de l'INSEAD d'une aile louée au château de Fontainebleau vers le campus construit spécialement pour l'école que nous considérons toujours aujourd'hui comme notre "chez nous".

Après avoir quitté son poste de Directeur, il a continué à consacrer son temps, son énergie et son expérience à ce grand projet, en tant que Vice-président du



Conseil d'Administration pendant 25 ans, membre du Conseil français et Président d'honneur de la Fondation INSEAD.

Mais l'INSEAD ne constitue qu'un des nombreux exemples de l'héritage d'Olivier. Il est ainsi l'auteur de six livres et a été très fréquemment publié dans des revues universitaires et parlementaires. Il a été membre du Parlement français de 1968 à 1973, du Parlement de l'Atlantique Nord (1969-1973), du Conseil économique et social de France (1994-1999) et a été maire d'Estaing pendant plus de dix ans. Officier de la Légion d'honneur, il était également membre de nombreuses associations et Conseils d'Administration, dont Generali, IBM, Johnson et la Société internationale de technologie.

En effet, tout au long de sa vie extraordinaire et d'une carrière qui a englobé l'enseignement du management, l'industrie et la politique, il a constamment démontré sa volonté de soutenir et de servir les autres. La France et l'INSEAD ont tous deux perdu un serviteur dévoué qui croyait fermement que le pouvoir du monde de l'entreprise pouvait exercer une influence positive sur la société.

Aujourd'hui, nous disons au revoir à un grand homme et à un ami cher de l'INSEAD. Nul doute que son empreinte perdurera au travers de cette école de commerce unique et de la communauté qu'il a contribué à créer et à façonner.

N'hésitez pas à consulter **ce site** pour en savoir plus sur la vie d'Olivier et à y poster vos messages de condoléances.

Les obsèques seront célébrées lundi prochain et rassembleront la famille proche uniquement. Des fleurs seront déposées au nom de la communauté INSEAD.

Ilian Mihov Doyen de l'INSEAD